
要 闻·公 益 广 告4 2022 年 8 月 12 日 星期五

责任编辑：崔淑静 版式：丁兴业 校对：李吉洋

本报讯（记者 王培源）“视频
拍摄的角度要找好，把最想给观众呈
现的一面展示出来……”8 月 8 日上
午，在阳谷县十五里园镇赵洼村风华
粮食种植专业合作社举行的一堂电
商培训课上，村民杨力勇正一边默念
课件一边认真记录。

当日，十五里园镇政府邀请县电
商培训领头人李耀国在赵洼村风华
粮食种植专业合作社给广大村民上
了一堂电商培训课，进一步强化农业
技术人才培训，加强农产品网络营销
人才队伍建设，提高农村合作社、农
民利用电子商务销售农产品的能力
和水平，助力产业发展，解决农产品

“卖难”问题。
培训课上，李耀国通过理论指

导、案例分析、分享互动等教学手段，

从网络创业的开店准备、网店推广与
优化，到电商运营方式和销售技巧、
直播带货等电子商务实践运用等方
面进行了讲解，并现场为学员答疑解
惑。

“希望通过培训，为促进农业发
展方式转变，提升合作社、种植养殖
户利用电子商务销售农产品的能力
和水平起到积极的作用。”培训结束
后，李耀国承诺将继续加大后续服
务，对参训学员今后遇到的问题进行
答疑解惑。

通过培训学习，参训的村民对电
子商务有了更为全面系统的认识和
了解，也深刻地体会到了电子商务在
日常生活和工作中的作用，真正做到
了解电商、关注电商、学习电商、应用
电商。

十五里园镇

电商培训助力农产品“上云”销售

笔者日前到一乡镇，听当地一
名农场主说，他们从外地请的技术
员，一年满打满算也就工作4个月，
工资10万元。这样的工资待遇，在
聊城真算得上是高薪一族了。

这个乡镇发展大棚蔬菜种植近
30年，在四邻五乡也是现代农业的翘
楚，为何还要高薪聘请外地技术员？
农场主说，其实原因很简单，“人家懂
技术，水平高”。在蔬菜种植中，这名
技术员，从土质测试到品种筛选，从
天气变化到温度控制，从道路运输到
市场行情，都了如指掌。虽然自己花
高薪聘请，但这名农场主觉得不亏，
因为自己也挣了钱。

聊城是农业大市，不缺农业人

才，缺的是高水平的本土农业人
才。外地农业技术人员在本地“吃
香”，反映出来的正是这一问题。解
决这一问题，相关部门就要善于从
我市农业人才队伍中优中选优、精
挑细选，把本土优秀人才挑选出来、
培养起来。既要围绕促农增收壮大
基层农技人才队伍，有计划地培训
和提升农技人才，更要强化激励机
制，把这些人才留在基层。

农村天地广阔，大有可为。乡
愁有根，归雁有巢，本土农技人才对
本地有着更深厚的感情，在做好人
才引进工作的同时，把他们培养起
来，就能为乡村振兴提供更强大的
人才支撑。

就地取“才”尽展其才
■王军豪

■ 本报通讯员 杨立元 孙耀明

8月10日，在高唐县赵寨子镇王辛
村“蜜老薯”家庭农场，一排排蜜薯苗
整整齐齐，在清晨阳光照射下泛着绿
油油的光泽，长势喜人。“现在正是蜜
薯生长的关键时期，做好施肥、控药等
田间管理尤其重要。”农场负责人张志
民说。

90 后张志民是赵寨子镇王辛村
人，在四川师范大学毕业后到北京从
事销售工作。2018 年，一次偶然的机
会，一个烤蜜薯让张志民的人生道路
有了转折。“口感香甜软糯，让人欲罢
不能！”提及当年吃到的烤蜜薯，张志
民仍然记忆犹新，这次吃蜜薯的经历
让张志民有了回乡创业的想法。经调

研，家乡的温度和土壤非常适合种植
蜜薯，加上周边没有大规模种植，张志
民踏上了回乡种薯之路。

张志民从烟台市农科院引进了首
批蜜薯苗，经过试验，在众多红薯品种
中选择适合家乡种植的紫蜜薯、板栗
薯、牛奶薯等品种。经过几年的努力，
张志民创建的“蜜老薯”家庭农场已初
具规模，并为产品注册了商标。

张志民的家庭农场现有冬暖式大
棚3座，可批量生产优质甘薯苗，并建
有可容纳150万公斤蜜薯的地下储藏

窖。家庭农场已经发展成为集种植、
加工、仓储、销售于一体的综合性农
场，附近参与种植的农户60余户，其中
脱贫户12户，辐射周边8个村。

在传统销售的基础上，张志民还
通过电商直播拓展销售渠道。2020
年，赵寨子镇政府大力支持发展电子
商务，并且设立专门的电商指导部门，
经常组织培训和学习。张志民每次培
训必到，认真听课、记录，两年下来笔记
记了好几本，直播带货的能力也提升了
不少。在镇电商办、统战办、农技站等

部门的支持下，他配齐了直播设备，种
植大棚摇身一变成了直播间。为了更
好地呈现蜜薯种植和生长的情况，他
常常一拍就是大半天，制作的视频短片
点击率过万，年销售额近200万元。

随着蜜薯销量越来越多，本村及
周边村镇的农户争相前来取经。今年
5 月，张志民将蜜薯种植面积扩大到
300多亩，100多名村民、20多名脱贫户
加入到农场中，带动农民增收的同时
解决了农村剩余劳动力就业问题。

张志民的甜蜜事业

本报讯（通讯员 王书朋）“今
天天气闷热，俺们免费吃上这么甜的
大西瓜，别提多爽了。”8月7日，在阳
谷县李台镇王申楼村的广场上，新时
代文明实践志愿者王文峰正忙着把
西瓜分给群众，现场气氛热烈。

“三伏天是酿制西瓜酱豆的最佳
时机，今天也是合作社开坛第一天，
我们把西瓜的瓜瓤取下来免费送给
群众，只把青白红相间、厚约一指的
西瓜内皮切成小块，与黄豆等原材料
洗净装坛，用泥巴密封，再经过 120
天的暴晒发酵，一坛传统手艺酿制的
西瓜酱豆就做好了。”王申楼村党支
部书记王全龙介绍。

2021 年，为了打破村里农业种
植结构单一、劳动力流失严重、缺乏
产业支撑的困境，王申楼村党支部领

办了“王家巧嫂”农业种植专业合作
社，并成立了食品加工厂，生产的西
瓜酱豆色泽鲜润、咸香微辣，备受市
场青睐。第一年试产2.5万公斤，很
快销售一空，实现村级集体经济增收
20万元。

“这项手艺在我们村代代相传，
谁也没想到现在会成为我们的一项
重要经济来源。”合作社社员白桂平
笑着说，“家里的耕地全部流转给合
作社种植黄豆、辣椒等作物，和以前
种庄稼相比，不算年底分红，光每亩
地的承包费就多收入 400 元钱。我
在合作社上班每月又能领 3000 多
元，还能照顾老人、孩子，今年合作社
酿制酱豆的陶坛增加到100个，我们
跟着合作社致富的信心和干劲更足
了。”

李台镇王申楼村

西瓜酱豆“长”成支柱产业
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编者按 履职实践有精度，服务群众有温度。今年以来，我市广大政协委员强化为国履职、为民尽责的使命担当，
把扎根聊城、建设聊城作为“第一志愿”，立足各自岗位，全心全意为高质量发展献计出力、发光发热，谱写了一个个感
人的“履职故事”，绘就了一幅幅生动的“履职图景”，留下了一串串熠熠生辉的“履职印迹”，涌现出了一批“最美政协
人”。今日起，本报开设《最美政协人》栏目，展现新时代政协人的精神风貌，大力弘扬“最美精神”，为建设“六个新聊
城”贡献智慧和力量。

■ 本报记者 苑莘

“大娘，咱小区电动自行车停放
和充电都方便吗，还用去楼道里充电
吗？”8月9日，东昌府区乐园小区，一
个手拿笔记本的人正跟几位老人聊
天。

他神情专注，一边倾听，一边在
笔记本上记录。他就是正在进行调
研的东昌府区政协委员——段西秋。

作为一名从农村成长起来的政
协委员，段西秋一直保持着甘于清
贫、积极向上的人生观，一直坚守着
为群众办事、为国家尽力的价值观，
热心公益、关注民生，在维护群众利
益上更是一丝不苟。

段西秋对住宅非机动车停车难、

充电难的调研就是最好的例子。
由于历史原因，聊城主城区很多

小区没建设非机动车停车区。非机
动车无序停放，影响秩序且存有安全
隐患。随着电动自行车的普及，小区
居民为给电动自行车充电私拉电线
现象普遍存在，造成极大安全隐患。
为破解此难题，段西秋深入居民小区
调研，查阅相关资料，联系相关部门，
提出《关于在住宅小区建非机动车
棚的提案》。在他和各部门单位的
共同努力下，两年多来，聊城新建住
宅小区和具备整改条件的老旧小
区，修建了不少非机动车车棚和充电
桩，有效解决了小区停车乱、充电难
的问题。

经过充分调研后，段西秋又提出

《关于在区政务中心自行车棚增建充
电桩的建议》，解决了干部职工电动
自行车充电难的问题。

群众利益无小事，这是段西秋多
年来做事的一贯原则。他经常深入
镇街社区、学校企业，聚焦全区经济
社会发展大局，聚焦干部群众关心的
热点问题，聚焦部门行业的现实实际
积极建言，了解社情民意，撰写政协
提案。

“作为政协委员，我时刻牢记自
己的身份，利用政协这个平台，认真
履行委员职责，当好桥梁纽带，传递
发展声音。我珍视、敬畏这份职责和
使命，在一份又一份反复推敲、多番
论证的提案中融入了自己对这座城
市发展的拳拳真情。”段西秋说。

“政协是一所大学校。我很幸运
地在这所学校里学习和实践，树立了
终身学习的观念，深深体会到‘学无
止境’和‘学然后知不足’的内涵深
意，树立了正确的世界观、人生观、
价值观。”几年来，段西秋不间断地
学习、成长，“通过深入调查研究，积
极建言献策，有效破解了聊城社会
发展中的部分热点和难点问题，一
条条建议的落实，让我备受鼓舞。”
对今后的履职之路，段西秋说，他会
认真学习党的各项方针政策，拓展知
识领域，提高理论水平，从群众实际
利益出发，深入调查研究，为政府决
策提供科学依据，切实解决群众关心
的热点、难点问题，促进聊城经济社
会高质量发展。

段西秋：勇毅笃行展作为

8月9日上午，由市委组
织部、市妇联组织的巾帼志
愿服务队来到东昌府区梁水
镇运河新村，为当地群众提
供义诊服务。在运河新村市
派第一书记李广明等干部的
引导下，义诊有条不紊进行，
近百名老人足不出户享受到
高品质医疗服务。

“来自市中医医院的专
家为村民把脉问诊，提高了
群众的幸福感。”该镇党委副
书记孙慧敏表示。

■ 本报记者 苑莘


